

Hospital Biprovincial se adjudica \$25 millones para preservar y poner en valor su patrimonio

En los últimos 13 años un grupo de funcionarios del Hospital de Quillota ha liderado una verdadera cruzada para poner en valor y rescatar el legado de una institución que, a más de 164 años de su fundación en el ya lejano 11 de mayo de 1860, ha formado parte importante de la Historia de la zona.

De allí que el Comité de Patrimonio, conformado en el ex Hospital San Martín y que perdura hoy en el nuevo Hospital Biprovincial Quillota Petorca, ha tenido como centro el rescate del valioso pasado institucional buscando preservar tanto el patrimonio material como inmaterial de este más que centenario hospital, de modo de reconocer a los predecesores del trabajo sanitario, y aportar con ello al fortalecimiento identitario de las nuevas generaciones de trabajadores que se han sumado en los últimos años.

#### Anuncio Patrocinado

Si bien el Hospital Biprovincial traía incorporado en su proyecto una vitrina en donde exponer objetos, la cual quedó a cargo de este Comité de Patrimonio que integra un grupo de profesionales del Hospital, el espacio se hizo insuficiente para albergar el instrumental, insumos y utensilios ocupados en décadas pasadas que pretendía mostrarse y compartir con usuarios y funcionarios que diariamente circulan por el establecimiento.

Fue así como el año 2023 y este año 2024 el Comité de Patrimonio del Hospital Biprovincial postuló a un proyecto ante el Ministerio de Cultura, las Artes y el Patrimonio, en específico al Fondo de Mejoramiento Integral de Museos, dependiente del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, el cual fue obtenido este año 2024 y que permitirá, con una inversión cercana a los 25 millones de pesos dotar al recinto asistencial de calle O'Higgins #2200 de un verdadero circuito patrimonial.

Hospital Biprovincial se adjudica \$25 millones para preservar y poner en valor su patrimonio

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos por WhatsApp**



Al respecto, el Director de la institución, Haroldo Faúndez Romero, destacó la importancia de que una institución como esta dé valor a su pasado institucional, queriendo destacar el rol de las generaciones de trabajadores que antecedieron al actual equipo clínico y de apoyo. “El Hospital Biprovincial Quillota Petorca, antiguo Hospital San Martín de Quillota, es una de las instituciones hospitalarias más antiguas del país, y el Equipo de Patrimonio de este Hospital quiere mantener esa huella, quiere mantener la Historia, lo que ha sido esta institución para las provincias de Quillota y Petorca. Así es que unas felicitaciones al equipo que está detrás de este proyecto por tratar de mantener la historia y el aporte que ha hecho este Hospital a la comunidad”, señaló el directivo.

### De qué constará la muestra

Cabe recordar que desde el año 2022 que la vitrina emplazada en el acceso principal del Hospital Biprovincial cuenta con el reconocimiento por parte de la Subdirección Nacional de Museos como Muestra Museográfica, por lo que la idea del Comité de patrimonio ha sido crear en torno a ella un circuito de recorrido que permita a la comunidad usuaria y funcionaria dimensionar la rica historia institucional del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, legítimo heredero del primer Hospital de La Caridad, posterior Hospital San Martín de Quillota.

## Hospital Biprovincial se adjudica \$25 millones para preservar y poner en valor su patrimonio

De esta forma este circuito patrimonial estará antecedido al ingreso del hall principal del recinto con el empavonado de 4 grandes ventanales con imágenes que retraten el trabajo de funcionarios de décadas pasadas. Además, en el hall principal, y enfrente a la actual vitrina patrimonial se espera erigir una estantería similar en donde exponer elementos del pasado institucional. A ello se sumaría un tercer espacio museográfico emplazado en el hall de acceso al Auditorio del recinto, creando de esta manera un verdadero recorrido patrimonial en áreas comunes y de gran flujo de público diariamente.

Para ello el Hospital Biprovincial se adjudicó el Fondo de Mejoramiento Integral de Museos por \$25 millones 841 mil pesos, iniciándose la materialización de este sentido anhelo de la familia hospitalaria una vez que se entreguen los fondos para dar curso al proyecto en sí que busca potenciar el rescate patrimonial de esta centenaria institución fuertemente ligada a su comunidad usuaria.

Con ello se corona el trabajo de este grupo de funcionarios y funcionarias que más allá de sus funciones habituales se han preocupado de preservar la rica herencia patrimonial del recinto sanitario. Luis Vergara Quintana, Encargado del Comité de Patrimonio, señaló respecto a este proyecto: "Este proyecto alcanza un monto cercano a los 26 millones, y nos va a permitir generar y habilitar dos nuevas vitrinas patrimoniales. Una va a estar ubicada en el hall principal del Hospital, y la otra en el hall del Auditorio; y además nos va a permitir generar 4 gigantografías con fotos antiguas del Hospital para que la gente conozca un poco cómo era el Hospital, y todo esto va a permitir también establecer una Ruta Patrimonial en el recinto", señaló el Asistente Social, quien también ejerce como Encargado de Participación Social del Hospital Biprovincial.

De esta manera el Hospital Biprovincial Quillota Petorca fortalecerá el rescate y puesta en valor de su pasado histórico gracias a este proyecto que, además, benefició a otros 46 museos a nivel nacional, realzando una vez más la nutrida herencia cultural del recinto sanitario.

Hospital Biprovincial se adjudica \$25 millones para preservar y poner en valor su patrimonio



y tú, ¿qué opinas?